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Verbale Consiglio Direttivo  

 
21 gennaio 2013 

 
 
 
 
In data 21 gennaio 2013, presso la sede AIRO di via Farini 62 – Roma, si è svolta la 
riunione del Consiglio Direttivo AIRO, allargata al Coordinatore della Commissione 
Scientifica e al Coordinatore di AIRO Giovani, con il seguente Ordine del Giorno: 
 

1. Presentazione e saluto nuovi membri Consiglio Direttivo 
2. Bilancio consuntivo XXII Congresso Nazionale Roma: relazione ER Congressi 
3. XXIII Congresso Nazionale 2013 Taormina-Giardini Naxos: aggiornamenti 
4. Nomina e ratifica  secondo referente Gruppi di Studio 
5. Nomina e ratifica referente FAVO 
6. Gruppo di Studio AIOM-AIRO terapie di supporto ORL: proposta Russi 
7. Pubblicazione sul sito web documento AIRO appropriatezza 
8. Ratifica patrocini concessi 
9. Comunicazioni del Presidente 
10. Varie ed eventuali 

 
I lavori iniziano alle ore 11,00. 
 
Sono presenti per il CD: Mandoliti, Maurizi Enrici, Pavanato, Donato, Lucà, Pergolizzi, 
Scorsetti, Stefanacci, Ramella, Grandinetti, Franzone e Guida. 
 
Assente giustificato: Magrini. 
 
Per la Commissione Scientifica: Genovesi. 
 
Per AIRO Giovani: Alongi. 
 
 

1. Presentazione e saluto nuovi membri Consiglio Direttivo 
 
Il Presidente ringrazia per il lavoro svolto i Consiglieri che hanno concluso il mandato 
(Mantello, Lioce, Russi e Pompei) e saluta i nuovi membri (Ramella, Franzone, Grandinetti 
e Guida) chiedendo loro una auto-presentazione. 
 

2. Bilancio consuntivo XXII Congresso Nazionale Roma: relazione ER Congressi 
 



Per ER Congressi sono presenti Bagnara e Vandi che relazionano sul bilancio consuntivo 
del XXII Congresso Nazionale di Roma dal cui conteggio viene, come da contratto, 
assegnata ad AIRO la quota concordata. Tutti i riscontri relativi l’evento sono stati positivi 
e non si sono verificati problemi significativi. In particolare Mandoliti riferisce che tutte le 
Aziende sponsor hanno manifestato piena soddisfazione e ribadisce l’opportunità, già 
deliberata in una riunione pregressa, di classificare per il futuro le sponsorizzazioni in 
Platinum (a cui potrebbe essere correlato un simposio), Gold (lettura), Silver e Bronze. 
Bagnara ricorda inoltre che il Premio Barbieri è stato in realtà omaggiato da ER e quindi 
scorporato dal totale delle spese. Mandoliti, nel ringraziare ER, sottolinea che il bilancio è 
sostanzialmente sovrapponibile al Congresso di Genova, se si escludono alcune spese 
decise per l’evento di Roma (ad esempio il lancio ANSA e il collegamento skype). Lucà, 
Mandoliti e Donato segnalano che per quest’anno sarà necessario riconsiderare come 
approcciare la stampa e valutarne concretamente l’efficacia in termini di ritorno 
pubblicitario. A questo proposito infatti Maurizi Enrici ricorda che dopo il Congresso sono 
di fatto stati persi i contatti con i giornalisti coinvolti e ribadisce la necessità di un rapporto 
più continuativo. Mandoliti propone, come già discusso in altra riunione, di utilizzare dal 
prossimo anno parte dei fondi che residueranno dalla conclusione delle rate del mutuo per 
la Casa Comune proprio per investire in questo ambito. Genovesi segnala che a Roma i 
posters elettronici sono stati visitati da circa la metà delle persone rispetto a Genova e 
propone pertanto di rivedere il ruolo e la fruibilità degli stessi, ad esempio istituendo delle 
sessioni dedicate con tutor per discussione. Propone inoltre, dato il grande successo, di 
incentivare e meglio regolamentare l’accesso ai lab-contouring. Il CD concorda con le 
proposte di Genovesi che saranno riprese in sede di fase organizzativa del prossimo 
congresso nazionale e approva il bilancio consuntivo. 
 

3. XXIII Congresso Nazionale 2013 Taormina-Giardini Naxos: aggiornamenti 
 
Pergolizzi, co-presidente del prossimo Congresso Nazionale di Taormina-Giardini Naxos, 
conferma le date del 26-29 ottobre. Bagnara segnala che anche per quest’anno gli ECM 
saranno suddivisi per giornata (cosa risultata molto gradita a Roma) e che al più presto 
forniranno il budget. Mandoliti ricorda che i topics saranno disponibili per la pubblicazione 
dal 12 febbraio prossimo, cioè dal giorno successivo la prevista riunione del CD e 
Comitato Scientifico. 
 

4. Nomina e ratifica  secondo referente Gruppi di Studio 
 
Mandoliti propone la nomina del consigliere Grandinetti quale Referente per i Gruppi di 
Studio, in sostituzione della Dr.ssa Mantello, e che va pertanto ad affiancare Stefanacci in 
questo compito. Il CD ratifica. 
 

5. Nomina e ratifica referente FAVO 
 
Mandoliti e Maurizi Enrici propongono di parlare con Pompei, ex consigliere e referente 
FAVO, per valutare la sua disponibilità a mantenere tale incarico, con la possibilità di poter 
delegare un suo collaboratore in caso di necessità. Nel caso in cui Pompei non sia 
disponibile, sarà valutato un altro membro del CD attuale. 
 

6. Gruppo di Studio AIOM-AIRO terapie di supporto ORL: proposta Russi 
 
Mandoliti riferisce sulla proposta del Dr. Russi relativamente le attività del Gruppo di 
Lavoro AIOM-AIRO sulle terapie di supporto, in cui viene richiesta l’approvazione del CD 



per un progetto di studio dal titolo: “Consenso sulla terapia di supporto nel paziente con 
neoplasie testa-collo sottoposto a trattamenti integrati chemio-radioterapici”. Dopo breve 
discussione il CD approva. 
 

7. Pubblicazione sul sito web documento AIRO appropriatezza 
 
Mandoliti propone di pubblicare il documento sul sito AIRO per aprire un forum sugli 
argomenti trattati in modo da acquisire quante più osservazioni possibili dai soci, con lo 
scopo di arrivare al prossimo congresso nazionale con una versione aggiornata 02.13. 
Genovesi e Lucà concordano per la pubblicazione del documento in PDF sulla home page 
(disponibile per tutti), mentre i commenti del forum saranno riservati solo all’area soci, con 
una dead line fissata al 30 giugno. Il Presidente  propone una commissione di revisione 
composta da Mandoliti, Maurizi Enrici, Magrini e Ramella. Il CD approva. Avendo 
introdotto l’argomento sito web, Genovesi segnala l’opportunità di un profondo 
ripensamento della sua caratterizzazione, in quanto così come strutturato adesso risulta 
troppo auto-referenziale e quasi esclusivamente al servizio interno dei soci. Propone 
pertanto di valutare l’opportunità di investire  su alcune modifiche sostanziali (viene citato 
ad esempio il sito AIOM che sulla home page prevede varie possibilità di accesso per 
medici, pazienti, servizi ecc) con lo scopo di ottenere una migliore utilizzabilità per l’utente 
e migliore utilità per il professionista. Dopo ampia discussione, il  CD concorda e da 
mandato a Genovesi di produrre un preventivo/studio di fattibilità. Viene inoltre proposta 
una commissione ad hoc composta da Genovesi stesso, Vinciguerra, Franzone e Guida. Il 
CD approva. Collateralmente viene riconsiderato il solito problema dell’aggiornamento dati 
dei Centri di Radioterapia. Mandoliti propone di incaricare la Dr.ssa Franzone, affiancata 
dal Dr. Guida per i Centri del Sud, di contattare tutti i Centri inadempienti allo scopo di 
stabilire un contatto diretto con il CD e di perseguire una maggiore disponibilità alla 
collaborazione. Il CD approva. 

 
8. Ratifica patrocini concessi 

 
Vengono ratificati i seguenti patrocini concessi: 
 

a. Innovazione e integrazione in Oncologia: Prostate cancer and locally 
advanced nsclc. 16-17 maggio 2013 Roma 

b. Trattamento multidisciplinare del Carcinoma dell’Ipofaringe ed Esofago 
Cervicale. 6 febbraio 2013 Verona 

c. XI Congresso Nazionale AIMN. 1-4 marzo 2013 Torino 
d. III Congresso Nazionale AIOCC (Associazione Italiana di Oncologia Cervico-

Cefalica). 11-12 marzo 2013 Milano 
e. PILC 2013 – European Congress: Perspective in Lung Cancer. 8-9 marzo 

2013 Torino 
f. XVII SEOR Congress. 18-21 giugno Vigo – Spagna 
g. I giovedì in Radioterapia – III edizione 2013. Napoli 
h. Master Class in Oncologia: tumori GI. 21-23 febbraio Firenze 
i. Workshop su impostazione radioterapia nei tumori del rinofaringe. 27 maggio 

2013 Roma 
j. 10th International Gastric Cancer Congress. 19-22 giugno Verona 

 
9. Comunicazioni del Presidente 
 



a. Mandoliti legge le lettere preparate per l’invio ai nuovi Soci Finanziatori e per 
rinnovo quota Soci Finanziatori. Lucà espone alcune osservazioni sui 
contenuti che vengono condivise dal CD. A tale proposito Donato riferisce 
sulla possibilità di fatturazione per le ditte che aderiscono come soci 
finanziatori. Ciò è possibile a patto ci sia una suddivisione fra una quota 
sociale (socio finanziatore) e una quota di “erogazione liberale”, che 
potrebbe pertanto diventare fatturabile, pari cioè ad un costo aziendale per la 
pubblicità (banner) sul sito AIRO. In questo modo le ditte potrebbero essere 
più interessate a partecipare in quanto possono detrarre la quota versata. 
Per contro AIRO può rilasciare fatture fino ad un massimo pari alla quota 
degli introiti previsti con le iscrizioni alla società. Necessita pertanto 
modificare le lettere in base alle osservazioni di Lucà e alle integrazioni 
proposte da Donato. Il CD approva. 

b. Questione TSRM. Mandoliti riferisce che la vertenza, così come esposta in 
sede assembleare, ha avuto esito positivo, nel senso che al Ministero è 
passato il documento così come strutturato da AIRO. Si apre discussione 
(Lucà, Mandoliti, Grandinetti, Maurizi Enrici) e il CD recepisce con 
soddisfazione quanto esposto dal Presidente. 

c. Casa Comune (rinnovo Agenzia). Allo scadere del bando era presente come 
unica proposta valida solo SC Congressi, già titolare della precedente e 
molto criticata gestione. L’assemblea dei condomini ha quindi formulato a SC 
una nuova proposta di contratto, sostanzialmente diversa dalla precedente, 
molto più favorevole anche economicamente agli accessi da parte dei soci 
che intendono utilizzare la Sede. Lucà, presente alla trattativa per conto di 
AIRO, riferisce che siamo in attesa di una loro risposta. In caso di rifiuto 
Mandoliti proporrà ai condomini un’autogestione. 

d. Mandoliti legge la lettera inviatagli dal Prof.Valentini in merito al “DRG 409 
Radioterapia” in cui, in base alle attuali disposizioni del Decreto Balduzzi, 
viene disconosciuta l’appropriatezza ( pari a zero) dei ricoveri in Radioterapia 
per i pazienti in condizioni generali molto compromesse, che necessitano di 
un trattamento antalgico radioterapico. Dopo ampia discussione (Maurizi 
Enrici, Mandoliti, Scorsetti, Lucà) il CD da incarico a  Valentini di preparare 
una relazione e sottoporla al prossimo CD per successivo inoltro al Ministero 
della Salute. Collateralmente a questo argomento, Pergolizzi solleva la 
questione molto sentita della impossibilità in alcune Regioni di prescrivere 
farmaci oncologici da parte del radio-oncologi. Chiede pertanto una 
riflessione su tale argomento e magari l’invio di una nota ufficiale AIRO alle 
autorità sanitarie coinvolte. Viene pertanto delegato Pergolizzi a formulare 
una nota di segnalazione alla conferenza stato-regioni, che sarà valutata dal 
CD nella riunione prevista a marzo prossimo. 

e. Prima Conferenza Oncologia  Italiana AIOM-AIRO-SICO in programma a 
Roma dal 23 al 25 maggio 2013. Mandoliti legge il programma di massima 
con i nomi dei relatori AIRO già concordati e relaziona brevemente sugli 
aspetti economici. 

f. Gruppi Regionali. Mandoliti riferisce sulle criticità di alcune situazioni 
regionali. Maurizi Enrici ritiene opportuno un coinvolgimento maggiore dei 
Coordinatori. Si decide pertanto di riunirli in occasione del prossimo CD 
previsto l’11 febbraio visto che saranno comunque presenti per il Comitato 
Scientifico. La giornata avrà pertanto la seguente tempistica: ore 11-14 
Comitato Scientifico; ore 14-15 riunione coordinatori gruppi regionali; ore 15-
17 Consiglio Direttivo. 



 
10. Varie ed eventuali 

 
Alongi relaziona su ultimo CD AIRO Giovani. In particolare si sofferma sui rapporti con 
ESTRO e sulla opportunità di una iscrizione agevolata per i giovani colleghi (così come 
avviene per altre realtà europee) e riferisce che il Prof. Valentini, Presidente ESTRO, 
concorda con la proposta. Ricorda inoltre che è iniziata l’organizzazione del prossimo 
AIRO Giovani, previsto a Rimini a fine maggio-inizio giugno (data in via di definizione) con 
topic “prostata”. Propone inoltre di articolare le cariche all’interno del direttivo di AIRO 
Giovani con l’introduzione di figure come segretario, vice-segretario, webmaster, e 
delegato PR.  Il CD approva. Alongi propone inoltre di istituire un comitato di consulenza 
per argomenti scientifici esterno al coordinamento di AIRO Giovani. Il CD concorda, 
purchè non siano necessarie modifiche statutarie. Maurizi Enrici rinnova la proposta di 
rendere possibile, come avviene per altre Società, l’iscrizione di gruppo agevolata, cioè più 
economica, per favorire l’accesso al maggior numero possibile di giovani colleghi. Il CD 
delega  Donato di studiarne la fattibilità. 
 
 
Alle ore 16,00, avendo esaurito tutti gli argomenti all’ODG, il CD si conclude. 
 
 
 
 
 Il Presidente      Il Segretario 
 G. Mandoliti      G. Pavanato 

 
 

 
 
 
 
 
 


